

[En entrevista, Erika Estrada, consejera electoral del IECM, habló de la reestructuración del instituto a raíz de la reforma al Código de Instituciones y Procedimientos electorales de la CdMx.](#)

**(2022-09-06), 107.3 La Zeta , Los rezidentes, Gabriel Escamilla, (Entrevista) - 09:00:10, Duración: 00:05:54 Precio \$111,510.00**

GABRIEL ESCAMILLA, CONDUCTOR: El pasado 2 de junio de este 2022 fue reformado el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México, en el cual establece que el Instituto Electoral de la Ciudad de México se reestructura en un plazo de 91 días naturales.

Y para esta información tenemos a Erika Estrada, quien es consejera, y que nos va a explicar cómo va este proceso y cómo va esta situación. Erika Estrada, bienvenida a La Zeta 107.3 FM, buenos días, ¿cómo estamos?

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA ELECTORA, IECM: Qué tal, muy buenos días, bien, ¿y tú?

GABRIEL ESCAMILLA: Bien también, muy bien, Erika, mucho gusto. Platícanos qué es lo que está pasando en el Instituto Electoral de la Ciudad de México.

ERIKA ESTRADA: Con mucho gusto. Como bien señalas, hubo una reforma en nuestro Código Electoral de Instituciones y Procedimientos Electorales que nos dio 90 días naturales, ¿para qué fueron esos 91 días naturales?, para modificar nuestra estructura interna.

Básicamente lo que nuestro Congreso capitalino determinó por mayoría de votos es que nosotros no necesitábamos cinco áreas. Cinco áreas que se dedicaban al trabajo de género, derechos humanos, fiscalización, temas de la relación que tenemos como Instituto con nuestra comunidad migrante que, como tú sabes, pueden votar desde el extranjero o pueden postularse para un cargo.

Eso fue lo que nos dijo nuestro Congreso capitalino, que no teníamos que tener como áreas; sin embargo, sí nos dijo que necesitábamos hacer el trabajo. En pocas palabras nos dijo, quita tu estructura pero conserva las funciones.

En 91 días naturales lo que nosotros hicimos, como institución, fue revisar cuidadosamente nuestros procedimientos, las personas que trabajan con nosotros, en qué forma podíamos ser más eficientes, pensando en que la reducción presupuestal y, sobre todo, la reducción de la estructura tenía que suceder en el plazo de 91 días naturales.

Desafortunadamente llegó ese plazo el pasado 1o de septiembre, y lo digo desafortunadamente, porque eso nos llevó a buscar una solución estructural que nos llevó a reducir 57 plazas de la institución. Lamentablemente son 57 plazas que ya no vamos a poder tener con nosotros, personas trabajadoras y que estamos buscando ahora el mejor esquema para poder liquidarlas y conservar y sobre todo cuidar mucho sus derechos laborales.

Algo importante para la ciudadanía es que el Instituto Electoral de la Ciudad de México continúa trabajando, estamos redoblando esfuerzos para que con la estructura que tengamos se sigan cumpliendo todos los servicios, que la ciudadanía cuenta con nosotros y que sepa que sus derechos político-electorales van a ser resguardados.

GABRIEL ESCAMILLA: Y sobre todo porque ya viene el próximo proceso electoral, ¿no?, en donde pues la plantilla se disminuye un poco pero van a seguir trabajando como lo han hecho hasta ahora.

ERIKA ESTRADA: Así es. Viene el próximo proceso electoral 23- 24, parecería que está lejos pero la realidad

es que para las autoridades electorales estos meses previos a que inicie el proceso electoral son muy importantes.

Nosotros empezamos a prepararnos, a capacitar personal, a buscar proveedores para los bienes y servicios que tenemos que tener listos para nuestra jornada electoral, y en general, a prepararlos como institución.

Ahora que tendremos menos personal, sin duda, va a ser más complicado, eso no hay que engañar a la ciudadanía, el prescindir de personal capacitado siempre va a ser una merma para todas las instituciones, pero que tengan la tranquilidad de que nosotros, como te decía, vamos a redoblar esfuerzos, vamos a hacer más con menos, como nos está ordenando nuestro Congreso capitalino.

Pero también es cierto que tenemos un hueco presupuestal, ya las autoridades electorales vivimos varios años de recorte significativo, este año simplemente nos recortaron el 40% del recurso que nosotros estábamos solicitando.

Y aquí de manera muy respetuosa, hacer un llamado a nuestras autoridades capitalinas a que no cedamos, no cedamos en el tema de la democracia y de los derechos. La política se tiene que hacer con dinero, eso es claro, eso es algo que toda la comunidad internacional lo sabe y los expertos, que no hay forma de que funcionemos sin dinero las instituciones, y también hay que decirlo, los partidos políticos.

Podemos revisar sin duda cuánto gastamos, si es suficiente, si es necesario, si podemos hacer ajustes presupuestales, pero me parece que muy importante para nuestra ciudadanía que sepa que las autoridades electorales somos auditadas, el dinero público se revisa, que hay forma de saber cómo lo gastamos y si hay algo incorrecto también hay forma de sancionarlo.

Pero lo importante es que se dé la oportunidad a todas las autoridades de seguir trabajando y que la ciudadanía sepa que lo que está en riesgo son sus derechos, que el ejercicio de libertades que ha llevado tanto tiempo construir en este país, y ustedes recordarán, antes se decidía a las autoridades de otra forma.

En este momento tenemos, en su mayoría, procesos pacíficos que permiten que cualquier ciudadano y ciudadana vaya el día de la jornada electoral a la urna y elija su mejor opción, eso es lo que podría estar en riesgo si no tenemos autoridades electorales fuertes.

GABRIEL ESCAMILLA: Claro, tiene toda la razón, consejera. Pues le agradecemos bastante toda esta información, que siga trabajando como lo ha hecho hasta ahora todo el Instituto Electoral de la Ciudad de México a pesar de que pues se redujeron, ya nos dijo, algunas plazas y los presupuestos, pues hay unos huecos por ahí importantes, pero lo han hecho de una manera excepcional. Le agradecemos bastante toda esta información.

ERIKA ESTRADA: Gracias, que tengas muy buen día y un saludo a todo tu auditorio.

GABRIEL ESCAMILLA: Gracias, hasta luego. Erika Estrada, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, muchas gracias.